

Die wichtigste sozialökonomische Umgestaltung war die Enteignung der Betriebe der Kriegsverbrecher und Naziaktivisten. Durch den Volksentscheid in Sachsen und die auf seinen Ergebnissen beruhenden Verordnungen der Landesverwaltungen in den anderen Ländern Ostdeutschlands wurden den Monopol- und Bankherren die materiellen Grundlagen ihrer politischen und wirtschaftlichen Macht genommen. Die Arbeiterklasse schuf in hartem Ringen gegen die imperialistische Großbourgeoisie und ihre Interessenvertreter, wie Kaiser und Lemmer, einen starken volkseigenen Sektor in der Industrie, den Grundstock für die krisenfreie und planmäßige Entwicklung einer Friedenswirtschaft, die ausschließlich den Bedürfnissen der schaffenden Menschen dient.

Mit der demokratischen Schulreform und der demokratischen Erneuerung der deutschen Kultur sowie dem kompromißlosen Kampf gegen die Nazi-ideologie, den Rassenhaß und alle Spielarten des Chauvinismus und Nationalismus setzte ein großer Prozeß der ideologischen Umwandlung und des Umdenkens unter den breiten Massen unseres Volkes ein. Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands trug unermüdlich die Lehren des wissenschaftlichen Sozialismus, die Ideen des Humanismus und der Völkerfreundschaft, die besten Traditionen des Freiheitskampfes in Jahrhunderten deutscher Geschichte in die Arbeiterklasse und alle Schichten der Bevölkerung hinein.

Die antifaschistisch-demokratische Umwälzung vollzog sich im Kampf gegen den nationalen Verrat der imperialistischen Kräfte, die, unterstützt von den rechten Führern der Sozialdemokratischen Partei Deutschlands, auf die Abspaltung der Westzonen vom deutschen Nationalverband hinwirkten, um unter dem Schutz ausländischer Bajonette die Macht des Monopolkapitals zu restaurieren und die demokratische Bewegung in Westdeutschland abzuwürgen. Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands stellte sich an die Spitze des Kampfes für die Rettung der nationalen Einheit Deutschlands und den Abschluß eines Friedens Vertrages. Auf ihre Initiative entstand die Volkskongreßbewegung für Einheit und gerechten Frieden und die Nationale Front des demokratischen Deutschland.

Als die Kräfte des ausländischen Imperialismus und der Reaktion in Westdeutschland durch die Beschlüsse von London und New York die Schaffung einer separaten Währung und die Bildung eines Westzonenstaates im Herbst 1949 die staatliche Spaltung Deutschlands vollzogen, gründeten die patriotischen Kräfte unseres Volkes unter Führung der geeinten Arbeiterklasse die Deutsche Demokratische Republik, um dem Militarismus, dem Neonazismus und anderen reaktionären Kräften ein für allemal den Weg zu verlegen. Die